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辽宁港口股份有限公司 

 

关于2022年度业绩说明会召开情况的公告 

 

 

 

 

辽宁港口股份有限公司(以下简称“公司”)于2022年5月11日10:00-

11:00在上证路演中心(网址:http://roadshow.sseinfo.com/)以网络互动的

方式召开“辽宁港口股份有限公司2022年度业绩说明会”｡关于本次业绩说

明会的召开事项,公司已于2022年5月11日在上海证券交易所网站

(www.sse.com.cn)披露了《辽宁港口股份有限公司关于召开2022年度业

绩说明会的公告》(公告编号:临2023-012)｡现将有关事项公告如下:  

 

一､本次说明会召开情况   

2022年5月11日,公司执行董事､总经理魏明晖先生;独立董事程超英

女士;副总经理台金刚先生;财务总监王萍女士;董事会秘书王慧颖女士及

相关部门工作人员出席了公司2022年度业绩说明会｡公司就2022年度的

经营业绩､财务状况等问题与投资者进行互动交流和沟通,在信息披露允

许的范围内就投资者普遍关注的问题进行了回复｡   

 

二､本次业绩说明会投资者提出的主要问题及公司的回复情况: 

（一）问:智慧港口是未来港口发展方向，目前多项政策也都落地了，

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记 

载、误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完

整性承担个别及连带责任。  

http://www.sse.com.cn/


贵公司目前在智慧港口建设有没有什么进展？ 

答:尊敬的投资者,您好! 

2022年，本集团“大窑湾·智慧港口2.0”项目“智能操作、智

慧运营、智链生态、智感环境”四大领域100个子模块测试全面通过，

标志着该项目圆满完成2022年既定目标，取得了重要阶段性成果，实

现了从传统集装箱码头华丽蜕变为拥有四项“智脑”的智慧港，为

“数字辽宁、智造强省”建设带来发展新引擎。 

（二）问:请问贵公司2022年航线布局情况？有什么新开发航线吗 

答:尊敬的投资者,您好! 

2022年，本集团航线网络布局日趋完善。新增7条外贸集装箱航

线；澳洲直达航线实现“零”的突破；环渤海内支线稳定挂靠青岛、

日照、秦皇岛等15个港口；开辟首条“营口-地中海”钢材班轮航线；

新增沃尔沃、奇瑞等商品车出口美洲、俄罗斯远东航线。 

（三）问:辽港股份由原大连港与营口港合并整合后，强强联合后短

期内始终没有数据上的好消息。个人理解是里面的资产复杂始终没有

完全整合到位，能够再介绍一下公司的前景吗？ 

答:尊敬的投资者,您好! 

国家正积极刺激消费，并将扩大石油、矿石、煤炭等资源进口储

备，为外贸进口业务带来发展机会。此外，国家相继出台了扩大内需、

鼓励基建等各项政策，将为港口内贸业务带来增量。同时辽宁省2月底

推出《辽宁全面振兴新突破三年行动方案（2023-2025年）》，力求推

动东北振兴取得新突破，将为辽宁港口发展带来新的机遇。 

（四）问:作为中国东北最大的综合性码头运营商，你们如何看待自

己在国内港口市场的定位？对比其他的港口公司，公司的核心竞争力

体现在哪些方面？ 



答:尊敬的投资者,您好! 

本集团是东北亚地区进入太平洋、面向世界最为便捷的海上门户，

配有完善的运输网络，是我国主要的海铁联运及海上中转港口之一。 

2022年，本集团以提质增效为主线，以抓创新、谋合作为重点，

延伸服务领域，拓展服务功能，实现了生产经营的平稳发展，在港口

业中继续保持着较强的竞争能力。核心竞争力主要体现在：1）物流体

系优势；本集团利用区位及泊位等优势，深化与大客户合作，打造全

程物流体系。航线网络、海铁联运、环渤海内支线等物流体系建设日

趋完善。2）增值服务优势，本集团重点培育全程物流、港口信息服务、

保税仓储、流通加工等港航增值服务产业，通过与铁路、船公司及口

岸联检单位的合作，积极延伸港口服务链条，拓展港口功能，提升增

值服务能力。 

（五）问:麻烦请介绍一下准备吸收合并的亚太港口！也希望贵公司

让这张蒙尘的东北名片早日焕发靓丽的容颜！毫不怀疑公司的美好前

景，但是平时的确可以经常亮亮这张名片，上面灰层有一点多！ 

答:尊敬的投资者,您好! 

为了使用境外低成本融资进行返程实体投资，公司于2009年3月27

日成立了亚太港口（大连）有限公司（以下简称亚太大连），注册资

本是215,724,776.00元，为公司的全资子公司，亚太大连主营业务单

一，仅提供原油仓储服务，主营收入为仓储收入。 

按照公司整体规划方案，为实现一体化经营，减少管理成本、整

合业务资源、减少与油品公司的交易环节，压减投资企业数量，近期

启动了吸收合并亚太大连的方案。 

（六）问:2022集装箱吞吐量情况如何？在集装箱航线开发上有什么

成果？ 

答:2022年，公司集装箱量为939.8万个TEU。 



近年来新开集装箱航线60余条，其中外贸航线19条。目前航线总

数达173条，构建起高效畅通的集装箱物流大通道。 

（七）问:公司2022年净利润为什么比2021年下降了？ 

答:尊敬的投资者,您好! 

2022年，受俄乌冲突、大宗商品价格高位运行等因素叠加影响，

经济下行压力加大，同时，东北经济结构单一，现代制造业和服务业

发展不完善，对能源原材料产业依赖较大，东北振兴仍存在长期性、

艰巨性和复杂性的特点。在此背景下，本集团散杂货、油品、拖轮等

高效货种业务量有所下降，能源价格持续上涨是利润下降的主要影响

因素。但粮食货种业务量的增长，新发行债券利息下降节约财务费用、

资产减值损失和营业外支出的减少，缩减了利润的降幅。综合影响下，

本集团归属于母公司的净利润同比下降33.2%，谢谢！ 

 

 

 

辽宁港口股份有限公司董事会  
 

                                       2023年 5 月 11日  


